

une petite affiche, plaque de métal ou autre, portant les simples mots : Docteur Médecin. Et il faut s'enquérir du concierge pour savoir le nom de ce médecin et l'étage où il habite. C'est, vous le reconnaîtrez, d'une discrétion à nous faire sourire. En Allemagne, en Angleterre, partout en Europe, en somme, le médecin met à la porte une plaque qui indique son nom et sa qualité. C'est la conduite que l'on suit ici, en y ajoutant le pilon. Comme les autres signes d'une civilisation vieillie le pilon disparaît remplacé par la plaque. Celle-ci plus ou moins belle, plus ou moins compliquée constitue souvent un manque de discrétion absolue pour dire le moins.

Elle ne devrait porter que le nom et la qualité du médecin, on y tolère généralement l'indication de certaine branche spéciale de la médecine que pratique le médecin et des heures où les malades sont reçus au bureau et on lit alors : Docteur Jean Proulx, maladies des yeux, des oreilles, du nez et de la gorge, de 1 hr à 5 hrs et de 7 hrs à 9 hrs.

Mais cette plaque prend quelquefois des proportions telles qu'elle constitue une véritable réclame. Ou bien elle se multiplie, elle étale au soleil ses cuivres ou ses verres coloriés, portant un luxe d'étagages de titres, et des listes de spécialisations, qui sont de véritables tire-l'œil propres à attirer les badauds. Que votre enseigne soit modeste, discrète, modérée. N'ajoutez pas à votre plaque d'autres indications très nombreuses et plus ou moins voyantes, il y a là dedans quelque chose qui choque.

Un médecin que j'ai connu, qui est mort d'ailleurs depuis, avait à sa porte un tableau noir sur lequel il annonçait, de semaines en semaines des réductions dans certaines lignes, des soldes, ce que l'on appelle ici des jobs. Pendant une semaine par exemple, il extrayait les dents pour 20 sous au lieu de 25. Il y laissait en permanence une liste de ses prix ordinaires. Cet excès est bien rare cependant et c'est plutôt une exception tératologique qu'une pratique ordinaire.